

Segunda quincena de Enero. 1996

SUMARIO

Páginas 2

*Convenio de
colaboración con los
empresarios*

Página 3, 4 y 5

*Cursos, Jornadas,
Seminarios*

Página 6

*Relevos en el equipo
de Gobierno de la
Universidad*

Página 7

*Derecho: la objeción
de conciencia*

Página 8

*Elecciones a Decanos
y Directores*

Convenio con la Cámara de Albacete



Un momento de la firma del convenio en la Cámara de Comercio

La Universidad de Castilla-La Mancha y la Cámara de Comercio e Industria de Albacete han suscrito un convenio de colaboración en los campos científico y tecnológico con el objetivo de intercambiar información y desarrollar proyectos de innovación que doten de una mayor competitividad a las empresas regionales.

La coordinación de las distintas actividades y proyectos que se planteen correrá a cargo de la Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación de la UCLM, dirigida por Javier Velasco, que recientemente ha sido nombrada como Centro de Enlace de Innovación con la Unión Europea.

La firma de este convenio, realizada el pasado 18 de Diciembre, supuso el primer acto público del Rector Luis Arroyo tras ser reelegido en su cargo por el Claustro, el 14 de diciembre, por un nuevo período de cuatro años.

(Pág. 2)



UCLM

En busca de una mayor competitividad



La firma de este nuevo convenio con la Cámara de Comercio de Albacete es una muestra más del interés de la Universidad por acercarse al mundo empresarial y colaborar con este sector para conseguir empresas más competitivas que ayuden al desarrollo de la región.

El acuerdo suscrito establece un total de seis vías de colaboración entre la institución académica y la empresarial:

1.- Ejecución de proyecto y programas de investigación y desarrollo, a realizar en los Institutos y centros de la Universidad, en la Cámara Oficial de Comercio e Industria o en las distintas empresas que la integran.

2.- Cooperación en programas de formación de personal investigador y técnico.

3.- Asesoramiento mutuo en cuestiones relacionadas con la actividad de ambas entidades.

4.- Organización y ejecución de actividades comunes relacionadas con la promoción social de la investigación y desarrollo tecnológico.

5.- Intercambio de personal por tiempo limitado, cuando la índole del trabajo así lo requiera.

6.- Estancias de estudiantes de la UCLM en empresas mediante programas de cooperación educativa.

También se prevé una colaboración conjunta en proyectos tanto nacionales como internacionales.

Tanto el Rector como el presidente de la Cámara, Marcos Montero, mostraron su satisfacción por este acercamiento que supone un importante camino de cara a conseguir empresas más competitivas.

Las empresas que presenten proyectos de innovación serán financiadas

La colaboración entre la Universidad regional y la Cámara de Industria y Comercio de Albacete se plasmará también en la organización y ejecución de distintas actividades que potencien el acercamiento entre ambas Instituciones.

En este sentido, uno de los proyectos más cercanos es la celebración de un ciclo de conferencia en el que se tratará temas de interés empresarial.

Para el desarrollo del mismo, la Cámara de Comercio facilitará las aulas y locales necesarios y se encargará de la divulgación de las conferencias y las relaciones con empresas y colectivos empresariales interesados en materia de investigación.

Por su parte, la Institución Académica aportará los profesores exponentes y demás personal técnico necesario y el material didáctico que sea necesario para la realización de las charlas, como diapositivas, disquetes, propaganda...

Por su parte, Javier Velasco hizo hincapié en que las empresas deberán innovar si quieren recibir ayudas de la Unión Europea y aseguró que aquellas que presenten proyectos de este tipo que incrementen la competitividad serán financiados con fondos europeos.

Este acuerdo marco, que deja campo abierto para posibles colaboraciones que sean necesarias, tiene una vigencia de cuatro años, renovable si ambas partes así lo desean.

Este tipo de convenios de colaboración se están llevando a cabo con otras Cámaras Oficiales de Industria y Comercio de toda la Región así como con distintas instituciones como los Ayuntamientos de Talavera de la Reina o Puertollano y van destinados esencialmente a la pequeña y mediana empresa.

Debate sobre el libro "El Derecho Dúctil"

Alrededor de veinte profesores de distintas Universidades españolas e italianas, del área del Derecho Constitucional y de Filosofía del Derecho, se han dado cita, los pasados días 19 y 20 de diciembre, en la Facultad de Derecho del Campus de Albacete, para participar en las jornadas-debate sobre el libro "El Derecho Dúctil", cuyo autor, el catedrático de Derecho Constitucional, Gustavo Zagrebelsky, también estuvo presente.

El objetivo de este encuentro ha sido fomentar un foro de discusión sobre esta obra que plantea el modelo del derecho del Estado Constitucional actual, y que ha creado una gran polémica en el ámbito jurídico-italiano.

Las jornadas han estado moderadas por el catedrático de Dere-

cho Constitucional de la Universidad Complutense y ex-vicepresidente del Tribunal Constitucional, Francisco Rubio, y en las mismas han intervenido como ponentes el catedrático de Derecho Constitucional y Decano de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Madrid, Manuel Aragón, que disertó sobre "Estados de derechos y Democracia" y el catedrático de Derecho Constitucional de la Universidad de Castilla-La Mancha, Luis Prieto, que expuso la conferencia "El

Constitucionalismo de principios".

Este encuentro ha sido organizado por la profesora titular del Departamento de Filosofía de la Universidad de Castilla-La Mancha, Marina Gascón, traductora de la obra "El Derecho Dúctil" al castellano.

Sesiones de trabajo sobre Enfermería Médico-Quirúrgica

Los profesores de Enfermería Médico-Quirúrgica de la Escuela Universitaria de Enfermería y Fisioterapia del campus de Toledo han organizado, por segundo año consecutivo, unas sesiones de trabajo sobre la citada asignatura en las que han participado especialistas en la materia de toda España.

El objetivo de estos encuentros ha sido esencialmente profundizar en el estudio y desarrollo de una asignatura que tiene un peso muy específico dentro del currículum de Enfermería (30 por ciento) e ir unificando distintos criterios para adaptarlos progresivamente a los nuevos Planes de Estudio.

En estas sesiones han intervenido más de setenta y cinco

profesores procedentes de un total de treinta Universidades españolas que han trabajado en cuestiones específicas como la Metodología Didáctica, Evaluación o Integración Teórico-Práctica a fin de sacar unas conclusiones finales consensuadas por todos los participantes que ayuden a los profesores a mejorar el desarrollo del proceso enseñanza-aprendizaje de la citada asignatura.

Las sesiones seguirán celebrándose en la capital toledana cada año para continuar trabajando sobre temas específicos e intentar unificar, en la medida de lo posible, las líneas generales del desarrollo de la asignatura de Enfermería Médico-Quirúrgica.



Cursos en Bellas Artes

Bajo el título "Procedimientos, Materiales y Técnicas" se ha venido celebrando distintos cursos en la Facultad de Bellas Artes de Cuenca, a cargo del profesor Manuel Huertas.

En ellos se ha profundizado principalmente en las técnicas al óleo y las técnicas al agua, analizando la historia, los métodos de preparación de los materiales, soportes y útiles utilizados, su conservación, tipos...

Manuel Huertas es doctor en Bellas Artes por la Facultad de Bellas Artes de la Universidad Complutense de Madrid.

Ha formado y dirige un equipo de investigación para el estudio y desarrollo de los materiales, procedimientos y técnicas pictóricas, fundamentalmente dirigido al estudio de los nuevos materiales y tecnologías. Como fruto de este equipo se han investigado y recientemente patentado, dos prototipos de soportes para fines artísticos aplicables tanto a la pintura de caballete, la pintura mural como también en el campo de la restauración de obras de arte.

Cine y Literatura angloamericana en Letras

A finales del mes de noviembre comenzaron a celebrarse en la Facultad de Letras de Ciudad Real las II Jornadas de Literatura Angloamericana en el Cine, organizadas por los profesores Ana María Manzanos, Antonio Ballesteros y Jesús Benito, de la Sección de Inglés del Departamento de Filología Moderna.

Estas Jornadas, que se desarrollan a lo largo de seis semanas y que concluirán el próximo día 31 de enero, tienen como objetivo la presentación y proyección, generalmente en versión original, de distintas películas y la obra literaria en la que se basa.

El crítico cinematográfico, Pco Badía, abrió el ciclo de las distintas sesiones. Su intervención se basó en el "Análisis cinematográfico de las películas del ciclo".

"Henry V", dirigida por Kenneth Branagh, fue la siguiente obra seleccionada cuya explicación de la misma corrió a cargo de la profesora de la UCLM, Ana María Manzanos.

Juan José Coy, profesor de la Universidad de Salamanca presentó la serie Taller de Estudios Norteamericanos a la que siguió la proyección de la película "The Front", dirigida por Martín Ritt.

En la cuarta de estas sesiones, celebrada el pasado 11 de enero, se habló y proyectó la obra "The Maltese Falcon", de John Huston, que fue presentada por el también profesor de nuestra Universidad Jesús Benito.

Las próximas proyecciones se llevarán a cabo los días 18 y 25 de enero, "The Remains of the day (James Ivory) y Drácula (F. Ford Coppola), respectivamente, cuyas presentaciones serán realizadas por Antonio Ballesteros y Silvia Molina.

Las Jornadas serán clausuradas el día 31, a las 17.30 horas, en el

Aula 305 del Aulario general, con la conferencia que sobre "Literatura para después de una guerra: la experiencia norteamericana en Vietnam" pronunciará la catedrática de la Universidad de Sevilla, Pilar Marín, para posteriormente proyectar el film de "Platoon" dirigida por Oliver Stone.

*Las Jornadas
consisten en la
presentación y
proyección de
distintas películas y
de la obra literaria
en la que se han
basado*

Exposición fotográfica y conferencia sobre la naturaleza

El Hall del Vicerrectorado del Campus de Albacete ha sido el escenario escogido para exponer una interesante muestra fotográfica de Antonio Manzanos titulada "Fotografía de la Naturaleza".

Esta exposición de fotografías se complementó con una conferencia en el Aulario en la que el autor de las imágenes explicó sus experiencias y la técnica de la fotografía de Viajes y de Aventuras.

Edita: Gabinete de Comunicación de la UCLM.
Director: Angel Alcalde. **Redacción:** Antonia Cortés
Fotografía: Manuel Sánchez
Imprime: LOZANO. Artes Gráficas
Deposito Legal: C.R.- 68/94

Las migraciones extranjeras en la Unión Europea

Especialistas nacionales e internacionales en migraciones si dieron cita en el Campus de Ciudad Real para asistir al Seminario que sobre "Migraciones Extranjeras en la Unión Europea" organizó el Departamento de Geografía y Ordenación del Territorio de nuestra Universidad, bajo la dirección del catedrático Miguel Panadero.

De todos los sucesos demográficos, uno de los más imprevisibles es el de las migraciones, de ahí que plantear un reflexión sobre esta cuestión en el seno de la UE requiera, según manifestó el profesor Panadero en el acto inaugural, presidido por el Rector, situarlas en el contexto de la movilidad de la población.

Una movilidad que se divide, en función de su alcance y duración, en desplazamientos periódicos, que generalmente se efectúan a escala intrarregional, y migraciones, entendidas como la permanencia duradera de la población desplazada en el lugar de destino y que es difícilmente cuantificable.

Tras analizar ambas modalidades, citar ejemplos y analizar la evolución, Panadero se centró en la situación demográfica de la Unión Europea, que tras la integración de Austria, Finlandia y Suecia cuenta con una población de 368 millones. Asimismo, dividió esta población en nacional y extranjera, (procedente de los países comunitarios y de terceros países). Con respecto a esta última resaltó, y en contra de la primera, que



su volumen crece de forma paulatina en la última década y que presenta una composición por sectores de actividad bastante diferente.

Tras profundizar en las principales características de una y otra población, Miguel Panadero concluyó su intervención haciendo alusión al modelo migratorio actual al que calificó de muy distinto con respecto al que se originó en los años 60.

En aquellos años, la población de los países europeos situados al Sur alimentó el intenso flujo de emigrantes que se desplazó hacia los centros industriales del noroeste de Europa en búsqueda de mejoras laborales. Alemania, Luxemburgo, Holanda, Inglaterra, Francia y Bélgica recibieron una población procedente de sus vecinos meridionales, a la que se unía los retornos provocados por la liquidación de sus respectivos imperios coloniales,

Los cambios, explicó Panadero, surgieron de nuevo a finales de la década siguiente. Los países medite-

rráneos se convirtieron en el destino de la inmigración extranjera y los que habían sido en la Europa del noroeste lugares tradicionales de acogida establecieron importantes restricciones al ingreso de ciudadanos de otros lugares.

En los años 90, todos los países de la Comunidad Europea se convirtieron en receptores de inmigrantes.

Panadero destacó tres características del modelo migratorio actual del conjunto de la Unión Europea:

- Escaso volumen
- Tendencia a la consolidación de la población extranjera residente en su territorio
- Promulgación de estrictas regulaciones nacionales que sujetan a los inmigrantes procedentes de terceros países sin la ciudadanía de la Unión.

Finalmente, indicó que las previsiones comunitarias aseveran, en los próximos años, un aumento de la intensidad de los flujos migratorios entre la población extranjera con ciudadanía extranjera.

PROGRAMA

Presentación: Migraciones Extranjeras en la UE (Miguel Panadero. UCLM)

"Tipos de inmigrantes en Alemania y sus problemas en un país recién unificado (Prof. W. Brücher. U. des Saarlandes, Saarbrücken. Alemania)

"Finlandia: Cambios y Cuestiones de las Migraciones Actuales (Prof. J.S. Jauhiainen. U. of Turku. Finlandia).

"España, país de inmigración. (Prof. C. García. UCLM)

"Realidades estadísticas y percepción de las migraciones en Francia". (Prof. J. Guillaume. U. de Nabtes. Francia)

La presencia Extranjera en Italia: Entre la integración y la marginalidad (Prof. O. Amoruso. U. degli Studi di Bari (Italia)

"La evolución de la política migratoria británica (Prof. M. Wise. U. de Plymouth. Gran Bretaña).

"Inmigración en Irlanda (Prof. A. Kane. Mary Immaculate College, Limerick . Irlanda)